

12 Sports

Athlétisme/IVe édition du Marathon du Gabon

Du monde ce matin et demain sur le boulevard de l'Indépendance

F-K-O.M

Libreville/Gabon

C'est ce matin, sur le boulevard de l'Indépendance, que le coup d'envoi de la quatrième édition du Marathon du Gabon sera donné avec l'épreuve "la Gabonaise", disputée sur une distance de 5 km. Et dimanche, on saura qui succédera à Luke Kibet sur le marathon de 42,195 km, épreuve-reine de cette compétition.



Photo : Wilfried MBINAH



Photo : Wilfried MBINAH

La compétition débute ce matin par " la Gabonaise " qui verra la participation de la Première dame Sylvia Bongo Ondimba (centre). Photo de droite : Luke Kibet (dossard 3) réussira-t-il à conserver son titre demain ?

APRÈS quatre semaines réservées aux inscriptions et aux préparatifs, l'heure est à la compétition pour les quatorze mille enrôlés dans cette quatrième édition du Marathon du Gabon 2016. Ce matin, comme avant-gout de la journée de dimanche, deux épreuves sont au programme. Notamment la " Gabonaise ", épreuve disputée sur une distance de 5 km et réservée uniquement à la gent féminine. Depuis le lancement de cette compétition internationale, cette épreuve (la Gabonaise) a connu, jusqu'ici, une seule championne, Audrey Nynze. Et elle sera encore sur la ligne

de départ pour tenter de décrocher une quatrième couronne d'affilée. Comme de tradition, cette course verra également la participation de la Première dame, Sylvia Bongo Ondimba, pour soutenir la lutte contre les cancers féminins. Les courses juniors fermeront cette première journée. A 10 heures, les " banas ", âgés de 9 à 12 ans, seront alignés sur une distance de 1,5 km. La convocation et le départ sont prévus à 10h 30 et 11h 15, selon le programme rendu officiel depuis une semaine par le

comité d'organisation. La journée de demain, dimanche, débutera à 7h 30 par le marathon, épreuve-phare de la compétition disputée sur une distance de 42,195km. Cette année, le plateau de cette épreuve s'annonce très relevé, au regard de la forte concurrence annoncée. On y note la participation du détenteur du titre, le Kenyan Luke Kibet, qui défendra sa couronne que tentera de lui enlever son compatriote Peter Kurui, vainqueur de la première édition en 2013, et deuxième l'an dernier. Ces deux coureurs sont,

sans nul doute, les guest-stars de cette 4e édition. Mais ils devront aussi se méfier de Lawrence Kimaiyo (26 ans et placé lors des marathons de Madrid, Lisbonne et Barcelonne), Samson Bungei (Milan), Julius Muriuki (Buenos Aires et Chong-qing), Julius Keter (placé à Los Angeles et vainqueur à Santiago), Eliud Mugat (5e de la troisième édition du Marathon du Gabon, vainqueur cette année à Metz et au Mont Saint-Michel), Keneni Dezahegn (vainqueur à Caen) ou Amos Kiplagat. Une concurrence qui promet de belles

empoignades. Il y aura aussi le semi-marathon (21,097 km) dont le détenteur du titre est le Gabonais Gaëtan Délicat. Il avait remporté cette course l'an dernier avec un chrono de 01 h 16 m 27 s. Enfin, cette quatrième édition fermera son chapitre par le 10 km remporté l'année écoulée par Titus Nzoghe, avec un temps de 34 minutes et 29 secondes. Reste à savoir s'il défendra lui aussi son titre demain.

Le comité d'organisation se réjouit déjà du fort taux de participation. « Nous félicitons et saluons l'engouement pour la lutte contre les cancers féminins portée par toutes les femmes qui prendront part à cette compétition. Et, nous souhaitons bonne course à tout le monde. De même qu'aux juniors qui prendront le départ à 8 heures ce matin », a déclaré le chargé de la communication, Waris Fatombi Moulenda.

La " Gabonaise " en bref

LANCÉE, il y a 5 ans, en amont du Marathon du Gabon, la " Gabonaise " est une course annuelle de 5 kilomètres réservée exclusivement aux femmes désireuses de militer pour une cause noble qui réunit, chaque année, des milliers de femmes sur le front de mer de Libreville. Organisée dans le cadre du Marathon du Gabon, cette course, dont la cause est la lutte contre les cancers féminins, est une opportu-

rité de sensibiliser aux cancers du sein et du col de l'utérus, en portant un message de prévention, de courage et de détermination face à ces maladies qui touchent, chaque année, plus de 400 Gabonaises. Soutenue et mise en œuvre par la Fondation Sylvia Bongo Ondimba, la " Gabonaise " est un moment d'élan et de solidarité qui unit les femmes gabonaises. Cette course a pour principaux objectifs :

- * montrer la capacité de la Première dame et sa Fondation à rassembler les Gabonaises autour d'une cause noble et commune.
- * démontrer le succès de la course, malgré les appels au boycott de l'opposition.
- * sensibiliser contre les cancers féminins et valoriser les actions de la Première Dame via sa Fondation dans ce but.
- * souligner que cette course est aussi l'occasion de lever des fonds pour

soutenir les différents projets de la Fondation SBO, qui aident la femme gabonaise à se battre et à rester digne face au cancer.

- * mettre en avant ce moment de dépassement physique, de solidarité, de militantisme de la femme gabonaise
- * démontrer qu'en étant solidaires et unies, les femmes peuvent accomplir des actions positives et concrètes qui bénéficieront au plus grand nombre

Chronique sportive

Tordre le cou aux règles

« JE, soussigné, Bidoung Bi-Allogho Mathurin, directeur général adjoint des Sports, atteste par la présente, que M. Mbembo Mouandza Davy, a été élu le 04 juin 2016, président de la Fédération gabonaise de taekwondo, en remplacement de M. Mouinga Ondeme Augustin. A ce titre, il est désormais fondé à agir au nom et pour le compte de cette association, en étant le représentant... ». Ce contenu de l'attestation n°0017 du 23 juillet 2016 légitimant le désordre met en mal le taekwondo gabonais. En violation flagrante, non seulement des statuts fédéraux, mais également de l'article 43 de " l'arrêté ministériel n°0983 modifiant et complétant certaines dispositions de l'arrêté n°0001/MJS/du 31 juillet 1969 qui fixe les statuts-types pour fédérations sportives ". Un travail réalisé sous la direction de Daniel Ona Ondo, alors ministre de la

Jeunesse et des Sports. Et cela ne peut échapper aux techniciens du ministère des Sports. Notamment l'auteur de l'attestation ayant mis le feu à la maison du taekwondo gabonais. Un incendie dont les flammes continuent à se propager, en dépit de l'intervention du Comité national olympique gabonais (CNOG) à travers sa Commission juridique. Conformément à l'article 45 de l'arrêté ministériel qui dispose: « les conflits opposant les licenciés, les groupements sportifs et les fédérations sont, à la demande de l'une des parties, soumis au Comité national olympique aux fins de conciliation », l'instance sportive nationale a porté le casque de pompier pour éteindre le brasier qui détruit l'unité, la discipline et l'harmonie de notre taekwondo. Même disqualifié par l'article 48 des statuts fédéraux, selon lequel « les

membres du bureau dissous ou démissionnaires ne peuvent être candidats », le bureau élu illégalement s'active toujours. Le week-end dernier à Lambaréné, la « Maison de la femme » du quartier Isaac, dans le 2e arrondissement, a abrité une réunion de travail à laquelle prenait part la majorité des détracteurs du président fédéral légal. Notamment quelques présidents des ligues en déphasage avec leurs propres statuts. A l'ordre du jour, selon un des participants : la révision des textes fédéraux. Face à ce mic-mac organisé, certains pratiquants n'ont pas caché leur désolation. D'autres, particulièrement les commanditaires tapis dans l'ombre, se complaisent dans ce jeu, continuant, sans inquiétude, à tordre le cou aux textes de leur propre ministère.

Par MIKOLU-MIKOLO

Brèves

La commission Communication du Cocan communie un peu plus

A l'initiative de la commission Communication du Comité d'organisation de la Coupe d'Afrique des nations (Cocan), une réunion réservée aux chefs de services des différents organes de presse devant couvrir, dans quelques semaines, la CAN 2017, a eu lieu, jeudi, au stade d'Angondjé. Au cours de cette rencontre de plus d'une heure, quatre thèmes ont été développés par Pablo Moussodji et Snella Ange Pambo, membres de ladite Commission. Il s'agit de : la prise de contact, l'approche éditoriale des médias, la vision du Cocan et les divers. Une réunion qui a laissé certains journalistes sur leur faim.

Des changements en perspective au sein des Panthères

Il se susurre que le prochain sélectionneur des Panthères pourrait bousculer de vieilles habitudes. Il aurait donné plusieurs conditions avant de parapher son contrat. L'une d'elles est relative à l'élagage des adjoints locaux actuels ayant travaillé avec ses prédécesseurs. La question qui revient dans les milieux sportifs est de savoir comment ce nouveau-venu réussira à déboulonner ses adjoints gabonais ?

Daniel Cousin : joueur ou manager ?

Dans la tanière des Panthères, beaucoup se demanderaient pourquoi lors des séances d'entraînements, cet ancien international gabonais adopte toujours un comportement de joueur. Il passerait son temps à prendre part aux différents exercices. Oubliant son statut d'administratif, donc de manager général de l'équipe. Certains joueurs et responsables condamneraient cette attitude, jugée peu responsable.

100 journalistes gabonais couvriront la Can 2017

Selon les membres de la commission Communication du Cocan, lors de la prochaine Can, 100 journalistes nationaux seront accrédités par la Confédération africaine de football (Caf). Les responsables de ladite Commission ont donc invité les différents organes de presse à procéder à l'inscription de leurs éléments. Cependant, ce nombre a été jugé insuffisant par les chefs de service, puisqu'il s'agit de couvrir la manifestation sur quatre sites.

Rassemblées par J.F.M